
Kurzprotokoll 

Sitzung und Videokonferenz Fachausschuss XII Kulturpolitik 
 

Datum: 

Freitag, 19.06.2020 

 

Zeit:  

17.00 - 18.15 Uhr 

 

Ort:   

SPD-Landesverband Berlin, Müllerstraße 163, 13353 Berlin,  

Erika-Heß-Saal im Kurt-Schumacher-Haus  

 

Anwesende: 

Barbara Anne Scheffer, Wibke Behrens, Martin Kromm, Michael Bergmann, Jens Englert, 

Siegfried Heimann, Constanze Meyer, Stephan Giese [sowie Online-Teilnehmer*innen] 

 

Tagesordnung: 

1. Stadtentwicklungsplan Kultur (StEP Kultur) 

2. Bericht aus den Bezirken  

3. Verschiedenes  

 

Ad 1. 

Zum StEP Kultur teilte Barbara Scheffer zu Beginn der Sitzung den aktuellen Sachstand mit. 

Zwar sei der Plan von vier Arbeitskreisen angenommen worden, jedoch sei er von dem AK 

Haushalt abgelehnt worden. Es wird versucht, einen neuen Antrag zum STEP K zu 

formulieren (Daniel und Frank/ Abgeordnetenhaus von Berlin) sowie dann Gespräche mit 

den anderen Fraktionen zu führen. Auch besteht der Wunsch, den STEP K im Herbst ins SPD-

Wahlprogramm für die Wahl zum Abgeordnetenhaus im kommenden Jahr aufzunehmen. 

Das wird aber nochmal diskutiert.  

 

Ad 2. 

Zum Tagesordnungspunkt 2 gab es keine Wortmeldungen. 

 

Ad 3. 

Wibke Behrens wies auf die aktuelle Studie „Frauen und Männer im Kulturmarkt: Bericht zur 

wirtschaftlichen und sozialen Lage“ des Deutschen Kulturrats hin. Schon die bisherigen 

Studien zur Situation in den Kulturberufen, so Wibke Behrens, seien sehr verlässlich 

gewesen. Dies sei auch von der gerade erscheinenden dritten Studie zu erwarten, deren 

Einleitung im Internet bereits eingesehen werden könne. Noch in diesem Jahr wolle man 

Gabriele Schulz oder Olaf Zimmermann, welche die Studie verfasst haben, zur Vorstellung 

ihres Werks in den Fachausschuss XII Kulturpolitik einladen. Dazu noch mindestens einen 

Gast aus der SPD (MdB ggf.) und aus dem Kulturbetrieb. Eine ähnliche VA hatten Barbara 

Scheffer und Wibke Behrens bereits vor einigen Jahren mit der letzten Studie ausgerichtet. 

Dies fand viel Beachtung. 

 

Bezüglich des Wahlprogramms für die Wahl zum Abgeordnetenhaus mahnte Barbara 

Scheffer an, dass der Ausschuss hierfür nach der Sommerpause seine Vorstellungen 



formulieren müsse. Hinsichtlich der anstehenden internen Wahlen des Fachausschusses 

teilte Barbara Scheffer mit, dass diese voraussichtlich im September stattfinden werden.  

 

Möglicherweise werde der Termin aber nicht auf einen Freitag gelegt, der für Sitzungen des 

Fachausschusses üblich ist, sondern auf einen anderen Wochentag. 

 

Im Anschluss berichtete Michael Bergmann über seine Eindrücke von zwei Versammlungen, 

im Rahmen derer sich die beiden derzeit bekannten Kandidat*innenpaare für die 

bevorstehenden Wahlen zum SPD-Landesvorsitz vorgestellt haben. Barbara Scheffer schlug 

vor, Franziska Giffey und Raed Saleh sowie Angelika Syring und Ulrich Brietzke am gleichen 

Abend ggf. gemeinsam auch zu einer der kommenden Sitzungen des Fachausschusses XII 

Kultur einzuladen. Der Vorschlag wurde angenommen. Von den persönlich im Sitzungsraum 

anwesenden Teilnehmer*innen stimmten sechs dafür. Außerdem gab es zwei Nein-Stimmen 

und eine Enthaltung. Barbara Scheffer regte an, den Bewerber*innen jeweils drei - fünf 

Fragen zu kulturpolitischen Themen zur Beantwortung vorzulegen. Die Veranstaltung sei 

Werbung für die SPD und für den Fachausschuss. Die Einladung hierzu soll halböffentlich 

erfolgen.  

 

Jens Englert, Protokollant/ Martin Kromm  


